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微光心語

「拜託！請別小看我們醫院，玉里

慈濟醫院雖然看起來規模小小的，卻是

小而美！」美在哪裡呢？美在每位醫護

對在地人的用心。在前輩們的身上，我

看見付出的意義與價值，所以即使只是

病人的一句謝謝或是一個微笑，都讓我

在上班時充滿的樂趣和熱情。護理工作

是用生命走入生命，每一個人不同的故

事成就了我內心點點滴滴的回憶，正因

為用歡喜心做事，生活當中總會有很多

意外的驚喜！我想讓護理成為我的「志

業」，而不單單只是一門職業！ 
從小看著阿嬤照顧臥床的阿祖，那種

用心感動了我，從此開啟了想踏入護理

的初發心，但這條護理之路，走起來並

不是那麼順遂，總是花比別人多的時間

學習，卻經常達不到標準。

還記得當初五專考試，我考了兩次

還是沒上榜，最後選擇進入綜合高中，

再考轉學考進聖母醫護管理專科學校，

畢業後再考二技進入慈濟技術學院 (現
「慈濟科技大學」)，成為公費生。繞
了一大圈才走入護理，直到現在我都沒

有放棄，是因為身旁有好多貴人相助，

更重要的是，我在一個充滿愛的「家」

成長，讓我漸漸在學習護理的道路裡，

找到了生命的價值。

在這個網路發達的時代裡長大的我，

總是覺得多了些距離又少了一點真實

感，我覺得真正應該要好好把握是――

勇敢的實踐對人事物的關懷！例如：親

口說一句謝謝你、我愛你，又或者給予

對方一個真情的擁抱，這麼一來，人與

人之間的互動就多了點溫度，而這些種

種都是透過慈濟行善的宗旨和人文學習

到的，有句靜思語說：「心懷感恩就有

感動，有感動就要付諸行動。」所以我

立下了心願，要更深刻的投入在這個充

滿愛的慈濟大家庭裡。

成為慈濟的公費生，學校每個月提供

的生活費足夠讓我更不用伸手向家裡拿

零用錢，加上免除了學費、餐費、住宿

費，真的讓家裡減輕了很多負擔。有人

心願堅定超幸福
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問我：「當公費生要綁約，要做志工……

為什麼要那麼辛苦？」但對我而言，根

本不是辛苦而是「真的超幸福」！

還能夠付出，代表我們還有能力、還

有體力！我們公費生所得到的每一分每

一毫，都是來自社會大眾的愛心，更何

況做志工是為了培養我們公費生有一顆

富有的心，而不是在這忙碌的生活中，

時時為了自己沒有擁有的而不快樂。至

於畢業後分配去哪裡上班？我覺得都是

老天爺最好的安排，一定會帶我到適合

的地方，去磨練、去成長，像這麼棒的

禮物，怎麼能不好好把握呢？

從小有緣參加過慈濟親子成長營，到

後來利用課餘投入「慈濟大專青年社」

的活動，深刻體會「佛法生活化」的精

神，感受到手心向下幫助人快樂是如此

的簡單、平凡，在見苦知福中，我學到

用感恩的心面對此刻擁有的一切，也發

現「行善行孝不能等」的重要性。

從就學到畢業進入玉里慈院工作，我

都沒有忘記師公上人對慈青的叮嚀，要

學習承擔與傳承、要讓善的循環和愛的

漣漪不斷的擴大，即使只能從自己開始

做起，也不要怕孤單，只要心願堅定，

一定可以影響更多人，一起走上這條幸

福的人生道路。

進入慈濟很好、投入護理更好，慈

濟就像是我的第二個家，總是能讓自己

也讓家人感覺安心。在慈濟大家庭，我

學著與這個世界和平相處；而在充滿喜

怒哀樂的護理路上，無論遭遇什麼難受

的過程，或是面對每一顆突如其來的變

化球，只要抱著知足、感恩、善解與包

容的心，保持熱忱和微笑，堅定的走下

去，相信未來我的每一步，一定都可以

過得踏實又自在。
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